Extrait du Démocratie & Socialisme http://www.democratie-socialisme.fr Paul Auster: une des voix de l'Amérique qu'on aime - Offensive socialiste -Date de mise en ligne : dimanche 1er mars 2009

Démocratie & Socialisme

## Paul Auster : une des voix de l'Amérique qu'on aime

PAUL Auster (né en 1947 dans le New Jersey) est un des romanciers américains les plus talentueux de sa génération. Son dernier ouvrage intitulé Seul dans le Noir (édité chez Actes Sud) est bien dans la veine de ce que fut son oeuvre littéraire débutée au milieu des années 1980. Se situant dans le mouvement dit postmoderne, ses livres ont pour sujet des thèmes souvent récurrents : le hasard, l'imprévu et des digressions nombreuses qui dessinent en creux le portrait d'une autre Amérique. Auster est aussi un intellectuel proche de la gauche américaine dont il a soutenu les grands combats depuis 25 ans. Il a notamment pris position contre l'aventure impérialiste des États-Unis en Irak et a pourfendu inlassablement l'action de Bush, père et fils.

Dans Seul dans le noir, Paul Auster met en scène un narrateur insomniaque, ancien critique littéraire qui vit avec sa fille divorcée et sa petite fille veuve ayant perdu son mari en Irak. Pour occuper ses longues nuits, le héros s'invente des histoires en imaginant une Amérique en proie à la guerre civile entre des fédéraux progressistes et des antifédéraux réactionnaires... Une Amérique qui n'a pas connu le 11 septembre 2001, ni la guerre en Irak, et qui semble ici obséder l'auteur. Entre dérive policière et sécuritaire, la fiction semble parfois rejoindre la réalité... Le style direct et vif ne laisse aucun répit au lecteur et l'entraîne au rythme des portraits de héros imaginaires et réels qui en viennent à se confondre.

On ne peut qu'inviter à lire ce beau livre et à découvrir l'oeuvre d'Auster (notamment sa trilogie new-yorkaise) qui se situe aux côtés de cette autre Amérique que l'on aime! Face aux États-Unis de Bush, Reagan et Stallone il existe aussi le pays de Luther King, Bob Dylan et Paul Auster... Cette Amérique qui vient d'élire Obama et que nous regardons avec sympathie en tant qu'internationalistes fervents.

Julien Guérin (membre de la CNA)